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Вернём в школы  
трудовое воспитание! 

Коммунисты настаивают на 
необходимости возврата в 
школы трудового воспитания. 
Речь идёт об ознакомлении де-
тей с основными профессиями, о 
предоставлении учащимся сред-
них учебных заведений возмож-
ности овладевать их основами. 
Такой подход поможет добиться 
позитивных сдвигов в решении 
вопроса обеспечения работой 
молодёжи. При этом важно от-
стаивать идею воссоздания в 
полном объёме основ советской 
системы образования и воспи-
тания. Об этом рассказала ка-
налу «Рассвет ТВ» руководитель 
Всероссийского женского союза 
«Надежда России», Председатель 
Комитета Государственной Думы 
по вопросам семьи, женщин и 
детей Нина Останина. 

«Наш Комитет постарался 
максимально защитить права 
наших детей в части вопросов, 
касающихся образования. Я яв-
ляюсь соавтором поправок в 
Закон об образовании, где воз-
вращается трудовое воспита-
ние в школах.  

Честно говоря, ожидала, что 
большая часть родительского 
сообщества отнесётся к этому с 
пониманием и поддержкой, но 
мы встретили достаточно широ-
кое сопротивление со стороны 
родителей. Понимая, что это бу-
дет не советская школа с её об-
учением трудовым навыкам, с 
воспитанием любви к профес-
сии, родители задались вопро-
сом: не случится ли такое, что 
наши дети станут эксплуатиро-
ваться и их будут принудительно 
заставлять работать?  

Хочу успокоить всех, речь 
идёт только о трудовом воспита-
нии в рамках обязательной про-
граммы. Более того, когда мы 
вносили поправки в этот закон, 
мы уже говорили о профориен-
тации, то есть возрождении 
взаимосвязи образовательной 
организации и предприятия, где 
дети по своему выбору и выбору 
своих родителей будут ходить на 
экскурсии, может быть, встанут 
и к станку для того, чтобы по-
нять, кто такие слесари, токари. 
Может быть, кто-то из ребят за-
хочет стать воспитателем дет-
ского сада, и дети станут ходить 
туда на экскурсии, чтобы рабо-
тать с детьми. Ведь это важно, 
чтобы дети сами выбирали ра-
бочее место, например, продол-
жая работать на своей при-
школьной территории, высажи-
вать цветы, поливать деревья, 
ведь это очень хорошая миссия 
и приучение детей к труду.  

Хорошо, что мы убрали термин 
«образовательные услуги» и хо-
рошо, что мы вернули термин 
«воспитательная работа», теперь 
вот ещё и «трудовое воспитание».  

Замечательно сказал Олег 
Смолин о тех депутатах «Единой 
России», кто с пеной у рта в 
2012 году проталкивали Закон 
об образовании, исключающий 
все эти нормы. Теперь они так 
же убежденно говорили, что хо-
рошо, что возвращают трудовое 
воспитание.  

Вопрос не в том, чтобы дети 
делали то, что они не хотят де-
лать. Вопрос в том, чтобы они 
хотели делать то, что делать 
нужно. Вот такими мы и 
должны сегодня воспитывать 
наших детей. 

Как это ни странно, люди, жи-
вущие в географическом центре 
Москвы, (после присоединения 
новых территорий он находится 
именно здесь) вынуждены ми-
риться с тотальным игнорирова-
нием их проблем. На минувшей 

неделе вместе с первым заме-
стителем по работе в парторга-
низации Кириллом Сидоровым 
встретились с жителями де-
ревни Новокурьяново. Отмечу 
сразу: мы приехали сюда не 
ради ставших традиционными 
экскурсий, чтобы посмотреть на 
то, как умирает деревня, а чтобы 
помочь довести сюда общемос-
ковские стандарты.  

Двадцать лет назад жизнь в 

деревне была иной. Пока Луж-
ков бегал по Южному Бутово, 
создавая современный москов-
ский социальный рай, здесь ещё 
кипела жизнь: работала школа, 
сельский клуб, врачебный каби-
нет и магазин, цвели сады, а жи-

тели готовились переехать на 
большую землю, ожидая строи-
тельства на месте их Новокурь-
янова крупного научно-техниче-
ского центра. 

Однако спустя годы планы из-
менились. Оптимизация украла 
из Новокурьяново школьный 
корпус, сельский клуб, врачеб-
ный пункт и магазин. Были пе-
ресмотрены планы по отселе-
нию деревни и отменено строи-

тельство научно-технического 
центра. Вместе с этим отсюда 
ушло внимание высоких каби-
нетов южнобутовской управы, 
что привело к началу оттока жи-
телей из деревни. 

Хорошо помню, как на одном 
из первых заседаний парторга-
низации после моего избрания 
ставил перед коммунистами за-
дачу уделить особое внимание 
таким районам. И за это время 
мы достигли определённых успе-
хов. Во-первых, удачно решился 
вопрос организации площадки 
для бытовых отходов. Уже скоро 
в прошлое навсегда уйдут мусор-
ные смерчи, разносящие отходы 
по местной округе. Во-вторых, 
мы успешно отстояли свою пози-
цию о целесообразности прове-
дения в Новокурьянове газовой 
ветки. Есть и другие победы, но 
я остановлюсь на анализе про-
цессов газификации.  

Традиционно деревни Ново-
курьяново, Щиброво, Язово и 
Староникольское в таких про-
цессах стояли вместе. И если в 
последних на закате 1991 года 
указанные работы хотя бы 
смогли начаться, то про Ново-
курьяново в «благодарные», как 
их назвал Чубайс, годы просто 
забыли. И вот сегодня эта не-
справедливость ушла в про-
шлое. По полю уже тянется газо-

вая ветка, обещая привести за 
собой нить централизованных 
водоснабжения и канализации.  

Обращу внимание южнобу-
товских чиновников на целесо-
образность развития на таких 
территориях своего муниципаль-
ного образования реального ин-
ститута сельских старост. Это же 
ваши помощники, которые могут 
помогать решать вопросы раз-
вития Южного Бутова на «даль-
них рубежах». И ладно бы, если 
здесь была только ограничен-
ность данного института. Я лично 
неоднократно сталкивался с не-
примиримым желанием Мурада 
Бекнизязова, главы управы 
Юного Бутова, уйти, зарыться, 
убежать от решения проблем 
развития своего муниципаль-
ного образования. Пользуясь 
случаем, если Мурад Азадович 
читает столичную «Правду», по-
прошу его дать ответы на за-
просы, которые я направлял ему 
в бытность своей работы в ком-
сомольской организации не-
сколько лет назад. 

Однако вместо раздачи мо-
ральных поручений перейду к 
подведению итогов прошедшей 
встречи. Без общественного 
пинка многолетняя тишина Но-
вокурьянова вряд ли бы прекра-
тилась. И только общими уси-
лиями можно сделать так, что ко-
гда-нибудь чиновники найдут эту 
деревню, которая есть на картах, 
но которой нет в поле их зрения. 

Ярослав Попов, 
Секретарь Щербинской 

парторганизации КПРФ

ЗАДАЧА ВЫЖИТЬ. КАК ЖИВЁТ ДЕРЕВНЯ 
НОВОКУРЬЯНОВО В ЦЕНТРЕ МОСКВЫ

Утром 13 августа 2023 года в Москве 
прошла торжественная церемония возло-
жения цветов к памятнику лидеру кубин-
ской революции Фиделю Кастро, которому 
в этот день исполнилось бы 97 лет. В цере-
монии приняли участие: герой Республики 
Куба, один из пятёрки известных кубин-
ских разведчиков Антонио Герреро, со-
трудники Посольства Республики Куба в 
Москве во главе с Заместителем Главы 
Миссии и советником по политическим во-
просам Маркосом Феликсом Ласо Вильт-
ресом, члены Российского общества 
дружбы с Кубой, кубинские студенты и ас-
пиранты, депутаты-коммунисты столичного 
парламента и местного самоуправления 
города, коммунисты Московского город-
ского партийного отделения, представи-
тели МГРО ВЖС «Надежда России» и орга-
низации «Дети Войны», москвичи и жители 
Подмосковья. 

Почтили память вождя Кубинской рево-
люции и участники автопробега, организо-
ванного местными отделениями КПРФ. 
Они проехали с красными флагами КПРФ, 
Национальным флагом Республики Куба, 
портретами Че Гевары и Фиделя Кастро, 
сделав два круга у памятника. 

Сегодня невозможно представить исто-
рию ХХ века без Фиделя Кастро. Фидель 
вошёл в неё так же твёрдо и уверенно, как 
Ленин и Сталин, Рузвельт и Черчилль. Это 
был Человек с большой буквы, который, 
взяв в свои руки судьбу маленького ост-
рова, сумел полностью изменить жизнь 
страны. Под боком у могущественного 
враждебного государства кубинский ли-
дер сумел построить независимую и гор-
дую Республику Куба, которая более 60 лет 
сопротивлялась попыткам удушить ее со 
стороны североамериканских властей. 

На протяжении десятилетий Куба, фор-
мально являясь независимым государст-
вом, управлялась марионеточными режи-
мами, установленными Соединенными 

Штатами. В результате островное госу-
дарство представляло собой классическую 
«банановую республику». Обычные ку-
бинцы не имели ни социальных гарантий, 
ни медицинского обслуживания, ни до-
ступного образования. Фидель Кастро, 
бросив вызов Америке, выстоял и смог 

дать соотечественникам ключевые соци-
альные блага. При этом, конечно, было со-
вершено немало ошибок в экономике, но 
нужно понимать, что наибольший ущерб 
стране нанесли не неудачные экономиче-
ские эксперименты, а 60-летние тиски 
американской блокады. Кубинцы оказа-
лись достаточно крепкими, чтобы платить 
высокую цену за свободу. 

Фиделя не стало 26 ноября 2016 года. 

Кастро всегда был особенно любим в Рос-
сии – больше, пожалуй, только на родном 
Острове Свободы. С того момента, как Фи-
дель посетил СССР, и до самых последних 
дней люди в нашей стране искренне ува-
жали и поддерживали его. Видимо, это и 
сподвигло буржуазную московскую власть 
переименовать Песчаную площадь города 
в площадь Фиделя Кастро и установить па-
мятник кубинскому революционеру.  

Когда-то сам Фидель Кастро сказал: «Я 
начинал революцию, имея за собой 82 че-
ловека. Если бы мне пришлось повторить 
это, мне бы хватило 15 или даже десяти. 

Десять человек и абсолютная вера. Не-
важно, сколько вас. Важно верить и важно 
иметь четкий план. То, что мы сделали, 
должно было научить нас, что невозмож-
ного нет. Ведь то, что казалось невозмож-
ным вчера, стало возможным сегодня. И 
поэтому ничто не покажется нам невоз-
можным завтра». 

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Цветы – легендарному  
Фиделю в день его рождения!


